

# Lunes 05 de agosto de 2019

Reforma Sufren inversores con populismo de AMLO

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (05 agosto 2019).- Un año después de la elección del Presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, los inversionistas ven pocas razones para ser optimistas. Si bien el líder izquierdista no ha resultado ser la pesadilla que algunos temían, los activos locales están bajo el promedio y las perspectivas no mejoran. Analistas redujeron sus proyecciones de crecimiento para este año a un 0.2 por ciento, la estatal Petróleos Mexicanos está al borde de una rebaja de su calificación más allá del nivel basura y aún falta sellar definitivamente el nuevo acuerdo comercial del país con Estados Unidos. P.C. AMLO, inversión, crecimiento económico, acuerdo comercial  
Sube dólar a \$19.92 ante disputa China-EU

Ernesto Sarabia Cd. de México (05 agosto 2019).- Entre la inquietud por el fortalecimiento de las diferencias comerciales de Estados Unidos y China, el peso pierde frente al dólar, al preferir en los mercados deshacerse de los activos financieros de mayor riesgo, y bajas en las plazas accionarias. El peso cede 30 centavos al dólar de menudeo, con lo que la divisa estadounidense es ofrecida a 19.92 pesos, un valor solo menor al 19.95 del 7 de junio de 2019, y adquirida a 19.08 unidades en ventanillas de Citibanamex. P.C. tipo de cambio Desploma a mercados contraataque chino

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (05 agosto 2019).- Las acciones se desplomaron después de que China contraatacó en su disputa comercial con Estados Unidos y dejó que el yuan cayera al nivel más débil en más de una década. Los bonos del Tesoro lideraron una recuperación global de los bonos cuando los inversionistas se lanzaron a activos más seguros. El índice S&P 500 extendió su caída a un sexto día, liderado por empresas de tecnología y consumo. El yuan de China cayó más de 7 por dólar ante la especulación de que Pekín estaba permitiendo la depreciación de la moneda para contrarrestar la última amenaza arancelaria del presidente Donald Trump. P.C. China, sistema financiero, economía mundial Presiona al crudo guerra arancelaria

Reuters Londres, Inglaterra (05 agosto 2019).- Los precios del crudo caían este lunes, ante los renovados temores sobre el crecimiento económico global después de que el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazó con nuevos aranceles a China, lo que podría limitar la demanda de petróleo en los dos mayores consumidores mundiales. Los futuros del crudo referencial internacional Brent cedían 62 centavos, o un 1 por ciento, a 61.27 dólares el barril. En tanto, los del West Texas Intermediate (WTI) de Estados Unidos perdían 49 centavos, o un 0.88 por ciento, a 55.16 dólares. P.C. aranceles, guerra comercial, economía mundial Dan alto rendimiento y baja protección

Jessika Becerra Cd. de México (05 agosto 2019).- Las Sociedades Financieras Populares (Sofipos) ofrecen rendimientos hasta de 16.24 por ciento anual, pero baja protección de los ahorros, de acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Los recursos que este sector regulado por la Ley de Ahorro y Crédito Popular ha captado, suman 20 mil 265 millones de pesos, que superan los ahorros depositados en los bancos Compartamos y Tokyo Mitsubishi, por alrededor de 17 mil millones. P.C. sistema financiero, Sofipos, inversión, ahorros Retrasan recursos de programas sociales

Jorge Cano Cd. de México (05 agosto 2019).- Por carencia de diseño, planeación y conocimiento, en los primeros seis meses del año, cinco programas insignia de la nueva Administración acumulan un retraso de gasto de más de 21 mil millones de pesos. El porcentaje de retraso frente a lo presupuestado para el primer semestre del año es de entre 16 y 70 por ciento, según el programa, muestran datos de la Secretaría de Hacienda. "El principal problema ha sido la falta de diseño, planeación e identificación de la problemática de este tipo de programas. Nunca quedó realmente claro cuál era el propósito o la población objetivo", explicó Alejandra Macías Sánchez, investigadora del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). P.C. CIEP, finanzas públicas, programas sociales, jóvenes Disminuirán tarifa de suministro básico

Diana Gante Cd. de México (05 agosto 2019).- Durante el mes de agosto, la tarifa eléctrica de suministro básico tendrá una disminución de 0.79 por ciento respecto al mes anterior, como consecuencia de la baja en los precios de combustibles con los que se determina. La Comisión Reguladora de Energía (CRE) aprobó el ajuste tras revisar la metodología y verificar una reducción en los precios de los combustibles utilizados por la Comisión Federal de Electricidad (CFE), los cuales representan 55 por ciento de los costos totales de generación eléctrica. El ajuste se aprobó en la última sesión extraordinaria del órgano de gobierno de la CRE, celebrada el pasado 31 de julio. P.C. CFE, CRE, electricidad, tarifa El Economista Estados Unidos podría triplicar exportaciones de carne a la UE Roberto Morales 05 de agosto de 2019, 07:15 El presidente Donald Trump anunció un acuerdo que permitiría a Estados Unidos casi triplicar sus exportaciones anuales libres de impuestos de carne a la Unión Europea (UE) durante los próximos siete años en virtud de un nuevo acuerdo firmado este viernes. Pero también aseguró que Estados Unidos mantiene la posibilidad de imponer aranceles sobre autos europeos. P.C. Estados Unidos, Unión Europea, exportaciones, ganadería China cede a México su liderato en el mercado de EU Roberto Morales México se colocó como el primer socio comercial de Estados Unidos en el primer semestre del 2019, beneficiado por la guerra comercial entre Estados Unidos y China. Durante la primera mitad del año, el comercio de mercancías (importaciones más exportaciones) entre México y su vecino del norte sumó 308,886 millones de dólares, superando a Canadá (306,697 millones) y China (271,044 millones), según datos del Buró del Censo. P.C. China, Estados Unidos, economía mundial Venta de autos aligeró caída en julio; se contrajo 7.9% Lilia González Las ventas de autos ligeros en México disminuyeron 7.9% durante julio pasado, al colocar 105,699 unidades nuevas en el mercado, lo que representa la cifra más baja para un mismo mes desde el 2014 para un mismo mes (cuando se vendieron 96,211 unidades), reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De 28 marcas que compiten en el mercado mexicano sólo ocho lograron crecimiento respecto al año anterior, en donde KIA y Toyota son las únicas de las marcas de volumen que incrementaron sus ventas en 1.4 y 14%, respectivamente. P.C. INEGI, industria automotriz, ventas Habrá contramedidas por nuevos aranceles de EU: China Roberto Morales De imponer

Estados Unidos nuevas medidas arancelarias, el gobierno de China anticipó que tomará contramedidas necesarias, evidenciando la escalada de la guerra comercial entre ambos. Añadió en un comunicado que ello será &ldquo;para defender resueltamente los intereses centrales del país y los intereses fundamentales del pueblo&rdquo;. Estados Unidos tiene la intención de imponer un arancel de 10% sobre 300,000 millones de dólares de exportaciones chinas a Estados Unidos desde el 1 de septiembre próximo. P.C. China, Estados Unidos, aranceles, guerra comercial, economía mundial

Concanaco urge al gobierno federal a promover la actividad turística Lilia González La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) demandó al gobierno federal promover al sector turístico, pues de mantener una inactividad al respecto puede traer graves consecuencias para la economía y para el desarrollo incluyente definido en el Plan Nacional de Desarrollo (PND). José Manuel López Campos, presidente del organismo privado, se pronunció porque se presente, a la brevedad, el Programa Sectorial de Turismo derivado de la importancia que tiene el sector como uno de los principales generadores de divisas para el país, con 22,510 millones de dólares en 2018 por visitantes extranjeros, y para que se convierta en la hoja de ruta que detone inversiones que ahora se encuentran en suspenso. P.C. Concanaco, turismo

Pobreza en México disminuyó marginalmente entre 2008 y 2018: Coneval Héctor Molina El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) presentó su medición de la pobreza en México entre el 2008 y el 2018, en donde se puede observar, por ejemplo, que para el año pasado 16.8% de la población mexicana tenía ingresos inferiores a la línea de pobreza extrema, mismo porcentaje registrado en el 2008. En la presentación del informe sobre pobreza el secretario ejecutivo del Coneval, José Nabor informó que 41.9% de la población en el país se encontraba en situación de pobreza, mientras que para el 2008 el porcentaje fue de 44.4. P.C. Coneval, pobreza, desarrollo social

El reto es mantener la estabilidad y reorientar el gasto: Arturo Herrera Luis Miguel González Se puede ser fiscalmente responsable y tener una conciencia social, dice Arturo Herrera cuando se le pregunta por una definición de la Secretaría de Hacienda en la 4T: los cambios más importantes que queremos impulsar tienen que ver con la orientación del gasto y la forma de entender la estabilidad macroeconómica: ésta es un medio para conseguir objetivos más altos, no un fin en sí mismo. En el primer trienio, dice, se está tratando de mejorar la administración tributaria, haciendo más eficiente la recaudación y el gasto. Posteriormente se hablaría de una reforma tributaria, pero detalla que lo primero que se tiene que plantear es tener una política fiscal contracíclica, tema que se puede discutir desde ahora con los diferentes actores, pero aclara que éste no es el momento de pasarla. P.C. SHCP, finanzas públicas, reforma tributaria

Desempleo EU de 3.7%, sin cambio en julio Redacción La tasa de desempleo en Estados Unidos se mantuvo en 3.7 % en julio, igual que en junio, cerca de los niveles más bajos en medio siglo y en un mes en el que la economía añadió 164,000 puestos de trabajo, informó el viernes el gobierno. El informe del Departamento de Trabajo muestra que la creación de empleos estuvo levemente por debajo de las expectativas de los analistas, que habían anticipado 171,000 nuevos puestos de trabajo, aunque la economía estadounidense continúa en niveles próximos al pleno empleo. P.C. Estados Unidos, desempleo

El FMI detecta riesgos del dinero electrónico Fernando Gutiérrez &ldquo;Si entran 10 euros, deben salir 10 euros&rdquo;, es la premisa que el Fondo Monetario Internacional (FMI) busca que las autoridades adopten en sus políticas para la regulación de emisores de dinero electrónico. En este contexto, el organismo ha detectado los riesgos de esta forma de valor y los segmenta en cuatro categorías: liquidez, incumplimiento, mercado y tipo de cambio. En el estudio El Auge del Dinero Digital, se reconoce el posicionamiento que el dinero electrónico ha tenido en la vida común de las personas; sin embargo, destaca que esta mayor adopción puede impactar en el ecosistema bancario, en la protección al consumidor e incluso en la estabilidad financiera. P.C. FMI, dinero electrónico

Riesgo país de México registra aumento semanal de 18 puntos; se sitúa en 217 unidades Notimex El riesgo país de México cerró con un aumento de 18 puntos base con relación al 26 de julio, para situarse el viernes pasado en 217 unidades. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 2 de agosto pasado el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, acumula una disminución de 217 puntos base respecto al cierre de 2018. P.C. SHCP, riesgo país

Hacienda deja sin estímulo fiscal a la gasolina Premium Notimex La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) redujo a cero el estímulo fiscal a la cuota del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) aplicable a la gasolina Premium, y lo disminuyó para la gasolina Magna y el Diésel, a partir de este sábado. La dependencia federal publicó este viernes en el Diario Oficial de la Federación (DOF) los porcentajes y los montos del estímulo fiscal, así como las cuotas disminuidas del IEPS aplicables a los combustibles, correspondientes al periodo comprendido del 3 al 9 de agosto de 2019. P.C. SHCP, sector energético, gasolina, precios

Sector financiero, en prevención de lavado destina más a personal Fernando Gutiérrez A pesar de un mayor nivel de sofisticación de los delinquentes para el blanqueo de capitales dentro del sistema financiero, los cuales se apoyan en la tecnología para lavar los recursos provenientes de alguna actividad ilícita, las instituciones financieras en México ponderan más las inversiones en capital humano que en instrumentos tecnológicos para cumplir en materia de prevención de lavado de dinero. De acuerdo con el estudio más reciente de la firma LexisNexis Risk Solutions, El Verdadero Costo del Cumplimiento de la Prevención de Lavado de Dinero&ndash;América Latina, en México, del total del costo promedio que realizan las instituciones financieras en materia de cumplimiento de prevención de lavado, 48% de su inversión es para mano de obra en áreas relacionadas en la materia y 43% para tecnología (soluciones, sistemas) y el resto (9%) para otros gastos en esta área. P.C. sistema financiero, lavado de dinero

Clúster turístico detonará al sector en Querétaro Viviana Estrella Viviana Estrella Querétaro, Qro. La conformación del Clúster Turístico de Querétaro (CTQ) persigue el objetivo de potenciar el crecimiento de la actividad turística del estado, proyectando que incluso incida en un crecimiento anual a doble dígito. La iniciativa surge de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco Servytur) para integrar a las asociaciones y organismos con actividades afines a la rama turística. P.C. Querétaro, turismo

México rompe récord de devoluciones de migrantes a Centroamérica: OIM Notimex En 2019, México rompió récord de devoluciones de migrantes a Centroamérica, debido a las medidas como el despliegue de la Guardia Nacional en la frontera sur. &ldquo;En los primeros siete meses del año fiscal 2019 (del 1 de octubre al 30 de abril), la

cantidad de aprehensiones en la frontera con México superó la cifra total del año fiscal 2018 (del 1 de octubre al 30 de septiembre), en un 16%&rdquo;, destacó la Organización Internacional para las Migraciones (OIM). P.C. OIM, migración, Centroamérica La Jornada Confianza del consumidor vuelve al nivel de 2018 Dora Villanueva Ciudad de México. La confianza de los consumidores se ubicó en el mismo nivel que en julio de 2018, tras desinflarse las expectativas sobre la situación económica del país dentro de 12 meses, respecto a la actual, reportaron el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y el Banco de México. Con ello el indicador se posicionó en el mismo nivel que tras las elecciones del año pasado. En la comparación mensual, respecto a junio de este año, el Índice de Confianza del Consumidor (ICC) cayó en sus cinco componentes principales, con lo que promedió una merma de 0.6 puntos. En el último año, ocho meses han registrado variaciones negativas del indicador, que han sido menores que los cuatro avances mensuales. P.C. INEGI, ICC, consumidor SHCP: De enero a junio cayó 17.3% gasto en inversión física Dora Villanueva Ciudad de México. En el primer semestre del año, cayó 17.3 por ciento el gasto en inversión física respecto al año anterior. Ningún rubro escapó al menor ingreso de recursos. Los sectores más impactados con menos recursos fueron la educación, la salud, las comunicaciones y transportes y el abastecimiento de agua potable, según los reportes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Mientras los hidrocarburos tuvieron el menor recorte, el gasto en el sector descendió 0.3 por ciento frente al flujo acumulado entre enero y junio de 2018. Y es que en total &ndash;sin contar lo erogado a través de Petróleos Mexicanos-, la inversión física cayó 25.3 por ciento respecto al año pasado. De los 272 mil 615 millones que se han gastado en este primer tramo del año, 61.39 por ciento fueron vía la empresa estatal. P.C. SHCP, inversión, finanzas públicas Solo 30% de los mexicanos acumula más del 60% de los ingresos del país Dora Villanueva Ciudad de México. El 30 por ciento de los hogares en México acumula 61.32 por ciento de ingresos en el país, mientras que, del otro lado, el 30 por ciento más vulnerable obtiene 9.1 por ciento. Distribución que se ve mediada por las transferencias gubernamentales y pensiones. Sin ellas, se abre la brecha a 64.65 por ciento y 6.65 por ciento, respectivamente. La Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH) 2018 recupera que entre quienes perciben menos ingresos en el país &ndash;el 10 por ciento más pobre-, 3.5 de cada 10 pesos que se reciben son producto de las transferencias (que agrupan pensiones y apoyos gubernamentales), monto que iguala prácticamente lo que se recibe en estas familias vía el pago de su trabajo. Del otro lado, en el decil más alto es casi 1.50 de cada 10 pesos. P.C. INEGI, ENIGH, ingresos, desigualdad Fonatur firma Plan Calakmul para impulsar turismo en región maya Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) informó este domingo de la firma del Plan Calakmul, un documento que coordina las acciones de los tres niveles de gobierno y comunidades para impulsar el desarrollo integral de esta región que es reconocida en el ámbito nacional e internacional como Patrimonio Mixto de la Humanidad. La firma se enmarcó en el Plan de Desarrollo para el Sureste de México Tren Maya, el cual busca crear una agenda común con comunidades para atender ejes temáticos como agua, residuos sólidos, ambiente, y que propongan las diferentes comunidades para conocer y atender todas las necesidades e inquietudes, detalló el Fonatur, encargado de la construcción de la vía ferroviaria que cruzará por cinco estados del sureste, incluida la zona de Calakmul. P.C. Fonatur, turismo En la capital petrolera de México, ganarse la vida es un volado Julio Gutiérrez, enviado Ciudad del Carmen, Campeche.- El silencio abruma. Calles vacías, locales cerrados y un clima caluroso. Frente a esta ciudad, a mar abierto, y a poco menos de 90 kilómetros de tierra, está la Sonda de Campeche, la principal fuente de petróleo en México. De aquí salió, en las últimas décadas, la mayor riqueza petrolera de que dispuso el país. Eso es pasado. La entrada a los campos petroleros es por Ciudad del Carmen, Campeche. Hoy el panorama de la actividad económica es desolador, marginado. La capital petrolera de México, dicen sus habitantes, ha quedado en el olvido. Ante tal escenario parece inimaginable que, a kilómetros, debajo del mar, está el petróleo. P.C. Campeche, sector energético, petróleo Concanaco prevé derrama de 37.4 mmdp por turismo solo en 4 capitales Alejandro Alegría Ciudad de México. Las zonas metropolitanas de la Ciudad de México, Monterrey, Guadalajara y Puebla generarán una derrama económica de 37.4 mil millones de pesos durante las vacaciones de verano, indicó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). De acuerdo con el organismo empresarial la capital del país, Jalisco, Nuevo León y Puebla sumarán durante esta temporada a más de 9 millones de visitantes, entre nacionales y extranjeros, que contribuirán en la activación de las economías locales. P.C. Concanaco, turismo Peso, con la mayor depreciación semanal desde mayo Notimex Ciudad de México. En la semana del 29 de julio al 2 de agosto el peso cerró con un retroceso de 1.39 por ciento o 26.5 centavos, la mayor depreciación semanal desde la última semana de mayo, cuando el presidente de Estados Unidos, Donald Trump amenazó con imponer aranceles a las importaciones provenientes de México. Para Banco Base, esta baja en la moneda nacional se dio debido a que la Reserva Federal (Fed) fue menos acomodaticia de lo esperado. P.C. tipo de cambio Aprueban bases de consulta sobre parque eólico en Unión Hidalgo Diana Manzo, corresponsal Unión Hidalgo, Oax., Comuneros reunidos en asamblea con defensores de la tierra y el territorio aprobaron ayer en el municipio de Unión Hidalgo, en el Istmo de Tehuantepec, un protocolo de consulta para la construcción del parque eólico Gunaa Sicarú (mujer bonita), promovido por la empresa Eólica de Oaxaca, filial de France Energies Nouvelles (EDF) en esta comunidad zapoteca. P.C. Sener, energía eólica, Oaxaca El País EE UU reduce en un 13% los intercambios comerciales con China en la primera mitad del año SANDRO POZZI La cruzada proteccionista de Donald Trump contra China empieza a verse reflejada, también, en el plano estadístico. El déficit comercial con su gran rival económico a escala global se redujo un 10% durante el primer semestre del año, hasta los 167.050 millones de dólares cuando se compara con el mismo periodo de 2018. Se explica por una caída del 12% en las importaciones de bienes. La misma tendencia se observó en junio. P.C. Estados Unidos, China, economía mundial